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LECTURE ET APPROBATION 

 COMPTE RENDU AG 2024



La séance débute à 18h45.

Le Président, Jérôme PHILIPS remercie les personnes présentes à cette assemblée générale.

Sont présents les membres du bureau 

• Tiphaine ORY, secrétaire

• Jennifer HENTZEIN, vice-présidente

• Pierre SOYER, Membre

• Elisabeth SOYER vice-trésorière

• Philippe DROUIN, Membre

Les absents sont excusés notamment Madame Danielle MANSARD, Brigitte LESCAILLE,

Mme Nadège DUMAS MASSON, maire de Maraye en Othe.

Avec 53 licenciés au CHAT en date du 16 février 2024, 27 pouvoirs qui ont été remis et 28 

présents, le quorum est atteint.

Remerciements aux personnes présentes. 

Pierre SOYER et Tiphaine ORY sont mandatés par Jérôme PHILIPS et Jennifer HENTZEIN pour 

diriger la réunion. Tiphaine lit le compte rendu AG 2023.  Présentation de la situation en 

termes de nombre de licenciés : progression du nombre de compétiteurs sur 2024.

Bilan moral : lecture par Tiphaine ORY

Bilan basket et foot fauteuil : lecture par Pierre SOYER 

Bilan section boccia : lecture par Tiphaine ORY



Du fait de la démission de Madame Rothan Trésorière, Madame Soyer est nommée trésorière 

avec tous pouvoirs pour gérer les comptes du CHAT et signer tous documents s'y référant à 

dater du 16/02/2024.  Aucune question n’est posée par les personnes présentes. L’assemblée 

vote à l’unanimité l’approbation du compte rendu AG 2023 et les différents bilans 

d’activités. Tiphaine précise que les documents (comptes rendus et présentation des 

Assemblées Générales) sont à disposition sur le site internet du club.

Rapport financier :présenté par Elisabeth SOYER vis-trésorière

Après lecture et explication des comptes, elle constate la bonne santé financière de 

l’association renforcée par la dotation de la CASDEN et l’annulation de la promenade 

champenoise. La gestion rigoureuse et les économies ont porté leurs fruits.  

La présentation des budgets de chaque section permet une meilleure compréhension des 

répartitions financières. La commune de Troyes souhaite une présentation plus affinée de 

leurs subventions pour l’année 2024.

Budget Prévisionnel : Il est prévu au minimum raisonnable étant donné le contexte 

économique actuel.

Lecture de la vérificatrice aux comptes Mélanie MIODANIC ( comptable de métier) de 

l’attestation confirmant la bonne tenue des comptes et leur conformité. Le bureau la 

remercie.

Le budget et le prévisionnel sont voté à l’unanimité. 

Présentation des projets financiers 2024 :

• Achat d’une exposition photos comme outil de communication : 1 000€

• Petit matériel de boccia : 200€

• Fauteuil de foot d’occasion : 5 000€

• Budget compétition 2024 : 19 000€

• Journées aux jeux paralympiques : 2 000€
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Présentation des projets 2024 :

• 3 journées de randonnée vélotourisme ( 14 avril, 16 juin, 15 septembre)

• Organisation de compétitions à la CIME : basket fauteuil foot fauteuil, boccia

• En partenariat avec le CDH 10 : Vital sport et l’Open de Troyes

• En partenariat avec la commune de Maraye en Othe : concours de puzzle, animation boccia 

en période hivernale.

• Jeux Olympiques : Journée à Maraye en Othe, journée  Groupama

Présentation du calendrier 2024 :16 dates sont déjà prévues

• Animations

• Compétitions

• Réunions

Présentation des grands moments à venir du club :

• Les champenois aux jeux paralympiques

• L’inauguration « Espace sportif Benjamin CORNU » le 23 mars 2024 à 14h

La Parole est aux élus. Mme DUTREUX mairie de TROYES représente Monsieur Serra. Elle 

rappelle le passage de la flamme olympique le 26 aout et renouvelle le soutien de la ville au 

club par le biais de subventions et mise à disposition de locaux. Le Président du département Mr 

Pichery est représenté par Mme Sibylle BERTAIL-FASSAERT qui renouvelle l’attachement du 

département à la cause du handisport et nous remercie d’avoir bien investit la CIME.

Jean Baptiste, joueur de basket, regrette le manque de supporters lors des matchs.

L’ensemble du bureau remercie les personnes présentes et propose de partager un moment 

convivial et le verre de l’amitié . La séance est levée à 20H. 



Bilan moral
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Après 3 années de tempête, le club a repris son souffle au cours de cette dernière année de mandat. 

Comme tous les  ans, il a tenu ses engagements et son calendrier.

Lors des jeux Olympiques, qui ont enflammés la France, le club a été mis à l’honneur par la présence de 

Jennifer , notre vice-présidente,  à la haie d’honneur et Pierre porteur de la flamme des jeux 

paralympiques. Certains membres sont allés applaudir l’épreuve de la médaille de bonze en boccia, 

ramenant des souvenirs inoubliables de ces moments exceptionnels de cet évènement mondial.

Nos sections sportives ont une disponibilité leur mission en répondant présent tout au long de l’année 

pour les entrainements hebdomadaires et les compétions malgré une logistique, une disponibilité des 

locaux et un financement toujours plus compliqué. J’en profite pour remercier CDH10 pour son soutien 

notamment avec la mise à disposition des véhicules sans lesquels rien ne seraient possible. Merci aussi à 

Michel pour les nombreux transports effectués, permettant aux joueurs d’être présent sur les sites.

Cette année , nous avons eu le plaisir de voir de nouveaux joueurs et bénévoles nous rejoindre. Notre 

bonne humeur et notre sérieux semble les avoir convaincus. Merci à eux mais aussi aux anciens toujours 

fidèles, chacun dans sa singularité et sa compétence. C’est ce groupe qui constitue le club handisport 

troyen! 
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Nos jeunes services civiques contribuent pleinement au bon fonctionnement du club. 

Merci à eux et rappelons que notre agrément prend fin en octobre. Son renouvellement 

sera une des missions du nouveau conseil d’administration.

Le développement de la communication commence à porter ses fruits grâce à des 

comptes Facebook pour chaque section, un site internet à jour et dynamique, un 

compte  « helloasso » pour permettre aux personnes souhaitant nous soutenir en faisant 

des dons et bénéficiant ainsi de réduction d’impôts en recevant directement les 

documents nécessaires. Voilà ce qui est mis en place, cette année par le club.

Mais tout cela ne suffira pas, dans un avenir proche, à assurer la pérennité du club. Des 

bénévoles, des joueurs, des bonnes intentions ne seront pas suffisant car le volet 

financier décline d’année en année. Je me souviens qu’il nous a été dit qu’une 

association ne devait pas avoir trop de réserve financière,… on y est ! Malgré de réels 

efforts d’économies,  cela ne sera pas suffisant. Aucun achat n’est envisagé, seul 

l’entretient de l’acquis sera possible ( et encore !). Cet aspect, inquiétant, sera  

présenté en détaille par la trésorière. Trouver des financeurs, convaincre du bien fondé 

de nos besoins auprès des partenaires et collectivités locales sera le défit du futur 

conseil d’administration…

Mais avant , parlons de nos sections sportives.



Nos Sports!

Tiphaine ORY

Référente boccia

Pierre SOYER

Réfèrent foot fauteuil

Pierre SOYER

Réfèrent basket 

fauteuil
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BASKET 

FAUTEUL

Pierre SOYER

                                                               

Membre du Bureau

                                                   

En charge des sections 

Basket et Foot fauteuil

L’équipe se porte bien et la saison à été bonne, nous finissons 2ème avec 2 défaites 

honorables et rageantes contre Strasbourg d’un point en prolongation en Alsace et de 

2pts chez nous. La saison à la CIME sur un terrain d’exception dans un écrin magnifique 

est un plus que nous envie bien des clubs.

La rentrée en septembre a été bien plus compliqué,1 départ, des malades, des arrivées, 

notre Marocain Abdel en difficulté avec les autorités Françaises à Agadir, merci aux 

services de la préfecture de l’Aube pour leur intervention. Nous avons démarré la saison 

avec l’obligation de jeter Hugo (nouveau joueur) dans le grand bain sans expérience, 

nous le remercions car nous sommes passé très près du forfait général.

Eric (triple médaillé paralympique) a pris en charge naturellement l’entrainement et il 

nous apporte une autre vision du jeu, son expérience nous est très salutaire.

Nous avons reçu l’armée Française (les blessés de guerre) pour les aider à se préparer 

aux INVICTUS GAME à Vancouver en 2025.

Financièrement nous sommes en surrégime et heureusement que le CD Handisport prend 

en charge notre Marocain et assure le transport de l’équipe sur les déplacements. Il faut 

savoir que Troyes nous soutenait à hauteur de 4000 € et que cela diminue d’année en 

année pour être arrivé à zéro sur la saison 2024-2025. Il reste le département et la 

région que nous remercions.
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FOOT 
FAUTEUL

Pierre SOYER

                                                               

Membre du Bureau

                                                   

En charge des sections 

Basket et Foot fauteuil

La reprise en septembre 2024 était pleine d’incertitude après une 

saison difficile.

Pierre, aidé par Michel, ont remis l’ensemble du matériel en état de 

fonctionnement, ce qui n’a pas été une mince affaire.

Peu à peu les joueuses et joueurs sont venus étoffer le groupe et le 

plaisir est revenu sur le terrain avec un seul vrai problème, le fait de 

n’être pas prioritaire sur nos créneaux d’entrainement et notamment 

le samedi matin ou cela est  un réel problème pour espérer progresser 

et maintenir l’effectif qui commence à se lasser, comme 

l’encadrement d’ailleurs, à l’heure où j’écris ces lignes je compte voir 

pour payer nos créneaux et ainsi ne plus être dérangé, mais le résultat 

risque de nous rendre sur le plan financier en grave danger. Le soutien 

de Troyes – du Département – de la Région et du CD Handisport nous 

sont indispensables et les réserves s’amenuisent d’année en année.

Le plan sportif voit des progrès notables, nous rencontrons des 

difficultés à rivaliser avec les équipes de notre division mais l’écart se 

resserre.

On peut être fier du travail accompli et nous remercions

 les parents Bénévoles, les services civiques,

 les élus de la ville de Troyes, du département et

 le CDH de l’Aube, pour leur soutien et leur présence.



13

BOCCIA

Tiphaine ORY

                                                               

Secrétaire

                                                   

En charge de la 

section Boccia

La section boccia propose 3 entrainements par semaine sur deux sites différents : la 

Cime et au gymnase Pasteur. La présence très assidue de l’ensemble des joueurs et des 

bénévoles a payé ! 

Nos effectifs sont en augmentations : 13 JOUEURS  dont 5 en compétitons  et  8 en 

loisir, sans oublier nos 8 bénévoles

Les résultats en compétitions sont très bons pour cette année. Les 5 compétions  en 

2024 qui, à chaque fois, ont vu nos joueurs se classer.

Brigitte LESCAILLE est championne régional 2024 en NE4 et Mina CHARRA vice-

championne régional 2024 NE2.

Mina CHARRA , pour sa première participation à un championnat de France qui s’est 

déroulé à Macon , a décroché la médaille de bronze dans sa catégorie. Une 

performance d’autant plus remarquable qu’elle est la seule femme à monter sur le 

podium, aux côtés de concurrents exclusivement masculins.

 Je ne cache pas ma fierté pour notre club de voir d’aussi bons résultats en 

compétition. L’avenir sur un plan sportif semble également au beau fixe car Marie 

Laure et Alain ont rejoint le groupe des compétiteurs avec une grande détermination.

Des polaires aux couleurs de notre département 

ont été offerts au club. 
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L’organisation de la coupe régional Grand Est zone Ouest en novembre, a 

remporté un véritable succès . L’organisation, les infrastructures, les 

convivialités ont fait l’unanimité au sein de l’ensemble des clubs du Grand Est 

mais les coups importants de cette compétition et l’état des finances du club 

ne permettra probablement une édition en 2025 si nous ne trouvons pas 

d’autres financeurs. Les années précédentes, le club finançait totalement les 

compétitions ( inscription, transport et restauration) . Afin de faire des 

économies, il ne prendra plus en charge la restauration qui sera apporté ou 

financer par chaque joueur.

Mais abordons 2025 !

Projets 2025 :

• Faire les 4 coupes régionales  Grand Est 

• Être sélectionné pour le Championnat régional et de France 

• Organiser un Open ( pas les moyens financiers pour organier une coupe 

régionale)

• Organiser une compétition en doublettes ( handi /valide)

• Former 2 arbitres et un animateur boccia

• Acheter des scoreurs et matériel d’arbitrage ( 300€), l’espoir fait vivre !

La tache pour le futur conseil d’administration reste celle de trouver des 

budgets puisque les volontés sont là pour pérenniser cette section de boccia.



Par Elisabeth SOYER

Trésorière 

BILAN FINANCIER

Mélanie MIODANIC

Vérificatrice aux comptes

15



16



17



18



EN PLUS VISUEL…
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Fonctionnement 
16%

Footfauteuil
21%

Boccia
27%

Basket 
36%

DÉPENSES

Fonctionnement 
38%

Footfauteuil
26%

Boccia
15%

Basket 
21%

RECETTES

Détail Depenses Recettes
Fonctionnement 6 880,68 €     13 809,62 €  

Footfauteuil 9 171,87 €     9 550,00 €     
Boccia 11 745,90 €  5 568,60 €     
Basket 15 534,94 €  7 570,18 €     

TOTAL 43 333,39 €  36 498,40 €  
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Merci 

Méla
nie!



ENTRETIEN et 

REPARATIONS

MATERIELCOMPETITIONS

Projets financiers 2025
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Avril

Juin

octobre

À domicile:

▪ Basket fauteuil

▪ Foot fauteuil

▪ boccia

• Vital sport

• Open de Troyes

• Handi troyes

• Animation 

boccia

journées 

Randonnées 

vélo

Projets 2025

Organisation 

Compétitions

Partenariat 

CDH

Partenariat 

Maraye en Othe
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2025

Une année 

élective:
L‘ensemble du conseil d’administration 

doit être élu pour une durée de 4 ans

Titre de la présentation 24



Candidats 

 Conseil 

d’Administration

2025

Pierre SOYER

Jennifer 

HENTZEIN

Emmanuel  CAMUS

Marie Laure 

GERLIER

Jérôme PHILIPS
Mina CHARRA

Elisabeth SOYER
Vincent GERLIER
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Tiphaine ORY



✓ Pour la ville de Troyes:  Mme Karine DUTRUEX

✓ Pour le département: Mme Sibylle BERTAILLE-FASSERT

✓ Pour la commune de Maraye en Othe: Mme Nadège DUMAS-MASSON

Paroles aux élus
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À tous nos partenaires 

et 

à vous pour votre attention ce soir.

Merci
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